

令和3年度 子ども大学あげお・いな・おけがわ

1 実施体制

子ども大学あげお・いな・おけがわ	学長	清水 正之（聖学院大学学長）
	副学長	丁 宗鐵（日本薬科大学学長）
子ども大学あげお・いな・おけがわ実行委員会	実行委員長	小林 力（日本薬科大学 教授）
	実行委員 （関係団体）	上尾市教育委員会、桶川市教育委員会、伊奈町教育委員会、聖学院大学、日本薬科大学

2 事業内容

開催期間	令和3年6月12日～令和3年8月20日			
参加者数等	定員	40名	応募者数	70名
	参加者数	5年 14名	修了者数	5年 14名
		6年 26名		6年 26名

3 実施内容

1日目	開催日時	6月12日（土） 13:00～13:30（入学式） 13:45～15:25（講義）	
	会場	聖学院大学	
	講義名	「赤ちゃん絵本はおもしろい！ ～とびらを開いて ことばが生まれる～」	
生き方学	講師	聖学院大学 人文学部 児童学科 准教授 寺崎 恵子 先生	風船を赤ちゃんだと思ってだっこしてみよう
2日目	開催日時	6月19日（土） 13:00～14:45	
	会場	聖学院大学	
	講義名	「もしもあなたが海外の学校に通うことになったら？」	
生き方学 ふるさと学	講師	聖学院大学 人文学部 児童学科 准教授 佐藤 千瀬 先生	外国のお金ってどんな形をしているのかな？
3日目	開催日時	7月17日（土） 9:30～12:00	

生き方学 はてな学	会場	桶川市坂田コミュニティセンター	 <p>図書館ってどんなところだろう。 どんなお仕事をやるのかな？</p>
	講義名	「わくわく！発見！図書館のひみつ☆ ～本はみんなのおともだち～」 ①「図書館の種類と仕事を学ぼう」 ②『絵本ができるまで』を学ぼう～折り丁本を作ってみよう！～ ③自由研究のすすめ方（「調べる学習」）ミニ講座	
	講師	桶川市図書館 後藤 貴志 先生、米澤 宏明 先生、小野寺 勝郎 先生 職員の皆さん	

4日目	開催日時	8月20日（金） 9：30～12：00	
はてな学	会場	日本薬科大学	
	講義名	「やってみよう！子ども薬剤師～調剤業務体験～」 ※新型コロナウイルス感染拡大による影響により中止	
	講師	日本薬科大学教授 鈴木 勝宏先生	
4日目 （代替）	開催日時	8月20日（金） 伊奈町、桶川市参加者 9：00～9：40（講義） 9：40～10：00（修了式） 上尾市参加者 10：30～11：10（講義） 11：10～11：30（修了式）	 <p>この学校ではどんなことを学んでいたのかな？</p>
生き方学 ふるさと学	会場	桶川飛行学校平和祈念館	
	講義名	「平和について考えよう」	
	講師	桶川飛行学校平和祈念館職員 関根 真先生、犬竹 智裕先生	

4 新型コロナウイルス感染症対策（工夫した点や苦慮した点など）

- ・例年より少ない募集人数で実施した。
- ・参加者の受付時に検温の実施と手指消毒の協力の呼び掛けを行った。
- ・密を避けるため、保護者の入室はご遠慮いただいた。代わりとして、参加者が講義を受けている様子をそれぞれチェキカメラで撮影し、写真をその場で手渡した。
- ・新型コロナウイルス感染拡大により講義が中止となり、急遽代替の講義を計画した。

5 参加者の声

参加した子供の声
(感想)

- ・体験したことが楽しかったです。実際に見たりできてよかったです
- ・いままでのぜんぶ楽しかった
- ・全部楽しかった
- ・どの講義も、とても楽しかったです。いま6年生で来年はいけないので、残念です
- ・色んなことを大人の人にきいて納得した
- ・わくわく！発見！図書館のひみつと海外の学校がたのしかった
- ・全部はじめて知ったことだらけで楽しかった
- ・赤ちゃん絵本で赤ちゃんは、どのようなことをするとよろこぶのか知れて良かった
- ・こども絵本は面白い！
- ・赤ちゃんの本を見たら、なにかと思ってわくわくした
- ・本を読むのが楽しかった（作ったり）
- ・外国のお金のことなどの学習が楽しかった
- ・もしも留学することになったら
- ・海外の学校でやる算数の内容が面白かった
- ・海外のが一番楽しかったですありがとうございました
- ・もしあなたが海外の学校に行くことがあったら？
- ・外国のコインの学習が一番面白く勉強になりました
- ・留学の講座が一番楽しかった
- ・海外の学校の学習が楽しかった
- ・海外のお金の種類を覚えられてよかったです
- ・図書館のひみつ
- ・図書館でやった講義
- ・自由研究のやつ
- ・図書館についての講座が、本について知ることができて楽しかった
- ・図書館の仕事についてを学んだことが分かりやすかったです
- ・本のこと（図書館）の学習が楽しかったです
- ・本を作るとき
- ・第3回の図書館について
- ・絵本の作り方が知らないことばかりでした
- ・図書館についての講座が楽しかった
- ・第3回の講義が楽しかった
- ・飛行学校について詳しく知ることができたこと
- ・寝る所や戦争のことなどが知れて良かったし、昔のことなどが知れて良かったです
- ・一番最後の戦争のことが分かって良かったです
- ・戦争の学習
- ・戦争の学習がおもしろかったです

保護者の声(感想)

- ・最終回の薬剤師の勉強が一番興味があったので、仕方ないとはいえ無くなってしまって残念だった。中学生にもこういう機会があったらいいのになと思った。
- ・感染対策とう大変な中ありがとうございました
- ・今後も参加させていただきます。
- ・毎回楽しく参加していました。自由研究の講義を受け、今年は自ら自由研究に取り組んでいました。大学で講義を受けるなど、普段では経験できない貴重な時間を過ごす事ができました。ありがとうございました。
- ・毎回、どんな講義だったか、たくさん話してくれました。貴重な機会をいただき、感謝しております。ありがとうございました。
- ・子供が毎回楽しみにしていて、講義の後はいつも充実感を得た顔で帰って来るのが印象的でした。子供だけの参加でしたが、ご担当者様皆様のしっかりとしたサポートがあり、安心して送り出す事が出来ました。ありがとうございました。
- ・今年度はコロナ禍の中での開催でしたので、いつ中止になってもおかしくない状況の中、感染防止に配慮しながら開催していただきまして、ありがとうございました。急遽、薬科大学の講義が中止になり、桶川飛行学校平和記念館にての講義となりましたが、こんな機会でもないと行かない場所でしたし、しかも猛暑の中、案内していただいた記念館の方には感謝しかありません。コロナでなければ、他行の生徒さんたちともっと交流できたのかな？と思うと残念な気持ちもありますが、無事に修了できたことに、感謝しております。4日間、お世話になりました。係わっていただいた皆さまに改めてお礼申し上げます、ありがとうございました。
- ・一番興味のあった薬科大の講義が中止になってしまって残念でしたが、代替りの講義もよかったです。
- ・今回の講義で、一番楽しみにしていた薬剤師体験ができなかったのが、本人はとても残念がっていました。できることなら来年リベンジで薬剤師体験をさせてほしいと思っています。
- ・コロナ禍で制限が沢山ある中、貴重な経験をさせて頂きありがとうございました。班でのディスカッションや他の学校の方とのふれ合いができず残念でしたが、回を重ねる毎に楽しみに参加しておりました。最終回は緊急事態宣言の中、中止ではなく開催にしてください感謝しております。ありがとうございました。
- ・毎回学校じゃ教わらない内容の講義をしていただいたので子どもも楽しかったようです。また参加させたいと思います。ありがとうございました。
- ・最後の薬剤体験が出来なかったのはとても残念でしたが、代替の場所を知ったのは初めてだったので見学出来て良かったです。全て初めての場所で同世代と学べる良い体験だったと思います。卒業までにまた開催あったらまた応募したいです。
- ・小学校とは違う雰囲気味わうことができました。コロナ禍で学校行事が少ないので、様々な内容の話聞くことが出来て良かったです。ありがとうございました。